
107. JHV für 2021 
 

 

1. Begrüßung durch den Vorstand Gerhard Hofmann 
2. Totengedenken 
3. Rechenschaftsbericht 

Mitglieder aktuell 4246 davon 260 Neueintritte 
 
Kassenbericht 
Einnahmen 213.350,-€  
Einnahmen sind leicht rückläufig auf Grund Corona, somit weniger Hüttenpacht und 
Übernachtungen 
 
Ausgaben haben sich auf Grund höherer Beiträge an den Hauptverein erhöht (Beiträge für 
die Sektion sind gleichgeblieben) 
 
Rücklagen derzeit 156.530,-€ 
Konten: 60.560,-€ 
Darlehen: 54.590,-€ ebenfalls rückläufig, voraussichtlich in den nächsten ca. 3 Jahre abgelöst 
 

4. Bericht Hüttenreferent Dr. Peter Teubert 
Die neuen Pächter konnten die Hütte auf Grund Corona erst im Mai 2021 eröffnen. Damit 
entfiel die erste Wintersaison komplett 
Die neuen Pächter Mathias und Andreas Lehner verbrachten den Winter auf der Hütte, um 
Heizung und Wartung der Hütte zu gewährleisten 
Im Sommer gab es nur 732 Übernachtungen 
Das Hüttenergebnis belief sich auf 712,-€ 
Investitionen zur Erhaltung beliefen sich auf über 15.000,-€  
Duschautomaten wurden 2021 zum Wassersparen installiert (3Min. 2,-€) 
Die Duschen wurden seitdem deutlich weniger genutzt. 
Reparaturen: 
Die Wasserpumpe wurde zur Reparatur nach Geretsried gebracht und instandgesetzt 
Der Bereich um das Pumpenhaus wurde freigeschnitten 
Seit Beginn des Jahres ist eine Online-Reservierung möglich und soll zukünftig ausschließlich 
genutzt werden 
Die Pelletsheizung und der Gastrobereich wurde modernisiert 
Jährliche Wartungen (Brandschutz etc.) wurden durchgeführt 
Geplante Maßnahmen: 
Ersatz einiger Matratzen 
Umnutzung der brachliegenden WC-Anlagen im Untergeschoß als Lagerräume für die Küche 
Aufruf von Peter Teubert für Freiwillige Helfer sich bei ihm zu melden 
 
Veranstaltungen auf der Hütte: 
Sonnwendfeier 
100jähriges Jubiläum mit Wanderung auf den Grubigstein und der Schäftlarner Stubnmusi 



Als Abschluss erfolgte die Bergmesse auf der Hütte 
Termine 2022: 
Sonnwendfeier 17. – 19.6.2022 
 

5. Bericht Wegereferent Roland Dautenhahn  
Steig in das Gartnertal wurde instandgesetzt 
Weg zum 6er Sessel wurde ebenfalls instandgesetzt 
Über 3to Müll wurden von freiwilligen Helfern gesammelt – Entsorgungskosten 650,-€ 
 

6. Bericht Tourenreferent Norbert Gollasch 
26 ausgebildete Tourenleiter 
3 weitere in Ausbildung 
 
Starker Rückgang an Touren (Wintertouren fielen komplett aus) 
Weniger Fortbildungen (auf Grund Corona) 
Starker Andrang auf das Winterprogramm 
2 Ausflüge mit den Tourenleitern. Es waren 8 Tourenleiter dabei 
1 Erste-Hilfe Outdoor Kurs im Dezember 
 
Danke für eine unfallfreie Saison 
Eigene Bilanz Norbert 
2009-2022 
12 auf 26 Tourenleiter 
62 auf 84 Touren 
4000,- € auf  8000,-€ Tourenbeiträge 
 
Neuer Tourenreferent Michi Hofmann 
Neue Ausbildungsreferentin: Anne Zeller 
 

7. Bericht Jugendreferent Maxi Knauer 
6 neue Jugendleiter, 3 davon noch in Ausbildung 
3 neue Gruppen (19 Kinder in der ersten neuen Gruppe) 
Bei den Freigeistern (13 bis 16 Jahren) sind 26 Mitgliedern 
Neue Klettergruppe für die Kinder wird gut angenommen (ab 10 Jahren) 
Gruppenleiter Marco Wähling 
 
Älteste Gruppe (15 – 19 Jahre) macht mehr große Touren, dafür weniger Touren 
Ausblick: es sollen mehr Kletterangebote geschaffen werden 
 

8. Bericht Skischule Beate Buchberger i.V.  
Skikurs für die Zwergerl- und Kinder fand statt 
Zusätzlich Tiefschnee- und Variantenkurs 
Jugendskilager 
Überschaubare Saison 
 

9. Bericht Presse- und Medien 
Veröffentlichte Anzeigen: 6 
Veröffentlichte Tourenberichte: 10 



Kosten für Presse und Medien: 5.552,76€ 
  

10. Naturschutzreferent Wolfgang Konold 
Null-Müll-Tour auf den Heiglkopf von Tölzer Land Tourismus, DAV Sektionen WOR und 
Oberland, München, Bad Tölz 
Hintergrund: extrem viel Müll über den Corona Lockdown 
Problem: Müll, den die Tiere fressen 
Aktuell gibt es 12 Ranger die hauptberuflich im Isartal tätig sind. Hier sind die 
Hauptprobleme wildes Zelten, Feuer, falsch parken, verlassen von Wegen 
Hinweis auf die Verrottungszeiten von Müll mit dem Resümee, dass jeder das Recht hat die 
Natur zu genießen, aber die Verantwortung für den Naturschutz 
 

11. Bericht Sektionsabende Sylvia Buchmeier 
Die Sektion übernimmt die Kosten in Höhe von 70,-€ für die Sektionsabende 
In der Coronazeit hat der Pächter der Flößerei keine Kosten verlangt 
Die Vorträge konnten ab 2021 wieder langsam abgehalten werden 
Danksagung an alle Beteiligten 
 

12. Bericht Materialwart Zeno Zeller 
 
Extern verliehenes Material an Mitglieder (2022): 34 verschiedene Materialien 
Einnahmen 225,-€ 
Investitionen seit 11/2021: 4 Klettersteigsets, 1 LVS, 3 Sicherungsgeräte 
 
Verleih an Jugend kostenfrei und für geringes Entgelt an Mitglieder 
 
Rückblick: 
Ramadama Jugendraum / Material 
Neuer Materialschrank Tölzer Kletterhalle 
Update Website 
Qualifikation zum PSA-Sachkundigen für Bergsport (2 Tage über Bundesverband) 
Kooperation mit Sport Conrad bei Materialbeschaffung (neue Konditionen 10 – 20%) 
 
Ausblick: 
Digitalisierung Verleih und Bezahlung 
Aktualisierung Material- und Verleihordnung 
Angebot Sektionsveranstaltung PSA 
 

13. Bericht Kassenprüfung Fini Hopfes 
Es gab eine lückenlose Belegführung 
Das Jugend- und Materialkonto wurden 2022 aufgelöst 
Buchführung wurde sauber und sachkundig durchgeführt 
Anmerkung: Vermerk sollte auf Rechnungen sein (sachlich und buchhalterisch geprüft) – 
Formsache 
 

14. Planung und Ausgaben 2022 Gerhard Hofmann 
Es sind keine größeren Ausgaben geplant, ausser den laufenden Ausgaben 



Es wurden 26.000,-€ als Darlehen für die Kletterhalle gewährt. Die Rückzahlung erfolgt im 
geplanten Zeitraum… 
 
Die Boulderhalle wird gut angenommen – im Schnitt 4500 Eintritte pro Monat, d.h. ca.  
50.000 Eintritte / Jahr 
Die Halle wurde von der Stadt Bad Tölz bezahlt, die Einrichtung wurde von der Sektion 
mitfinananziert. Dafür zahlen wir Miete an die Stadt Bad Tölz 
 

15. Entlastung des Vorstandes 
Vorstand wurde einstimmig entlastet 37 anwesende Mitglieder 
 

16. Zeno Zeller als Materialwart und Beirat einstimmig bestätigt 
17. Verabschiedung und Danksagung an Norbert Gollasch durch 1. Vorstand Gerhard Hofmann 
18. Einstimmige Bestätigung von Anne Zeller als Ausbildungsreferentin und Michi Hofmann als 

TourTourenreferent durch 37 anwesende Mitglieder 
19. Verleihung Ehrenzeichen 

25 Jahre Roswitha Beyer, Sabine Gollasch (n. anwesend), Theresia und Theresia Rieger-Melf 
(Abzeichen soll an Jugend gespendet werden) 
40 Jahre Roland Vollath, Karl-Heinz Wammetsberger 
50 Jahre Siegfried Hamatschek, Klaus- Reiner Much, Sybille Hofmann 
60 Jahre Christoph Scholz  
 

20. Wünsche und Anträge 
Keine Anträge und Wünsche 
 

21. Verabschiedung durch 1. Vorstand Gerhard Hofmann 
 
 
 


